



Landeshauptmann-Stellvertreter
Michael Strugl

VV Mappe

→ Kadir ✓
→ Fraktionen
→ Dietrich/K.H.
12. März 2018
Landwirtschaftskammer

standort
stärken
strugl

E-Mail: LHStv.Strugl@ooe.gv.at
Tgb.Nr.-400.183/88-2018-Js/Li

Herrn Präsident
ÖR Ing. Franz Reisecker
Herrn Kammerdirektor
Ing. Mag. Friedrich Pernkopf
Landwirtschaftskammer OÖ
Auf der Gugl 3
4021 Linz

22. März 2018

Sehr geehrter Präsident, lieber Franz!

Sehr geehrter Kammerdirektor, lieber Fritz!

Zum Begehren der Vollversammlung der Landwirtschaftskammer vom 15. März 2018 an die OÖ Landesregierung ist nach Prüfung durch die Energierichtsbehörde folgendes festzuhalten:

Beide 110kV- Leitungsprojekte (starkstromwegerechtliche Bau- und Betriebsbewilligung) sind rechtskräftig genehmigt. Somit besitzt die Bewilligungsinhaberin (Netz OÖ GmbH) das durchsetzbare Recht auf Errichtung dieser Leitungsanlagen.

Wenn keine Zustimmung der berührten Grundeigentümer erreicht werden kann, steht der Bewilligungswerberin das Recht auf Beantragung von Zwangsrechtseinräumungen zu. Über diese Anträge ist von der Behörde nach den gesetzlichen Vorgaben zu entscheiden.

Beim Verfahren 110 kV-Freileitung Vorchdorf – Kirchdorf ist bereits der Großteil der Enteignungsbescheide in Rechtskraft erwachsen, nur sehr wenige sind noch beim Landesverwaltungsgericht anhängig. Der Landesregierung als Behörde steht es weder zu, in die laufenden Verfahren einzugreifen noch das Recht der Bewilligungsinhaberin auf Zwangsrechtseinräumung zu „beseitigen“.

Im Verfahren zur 110 kV-Freileitung Ried – Raab sind noch keine Zwangsrechtseinräumungsanträge gestellt worden, ein von der Landesregierung ausgesprochenes „Verbot“, solche zu beantragen, würde die Inhaberin der rechtskräftigen Baubewilligung in ihren verfassungsgesetzlich gewährleisteten Rechten verletzen.

Das Abwarten der Energiestrategie des Bundes stellt in keinem Fall einen rechtlich tauglichen Grund für ein behördliches „Aussetzen“ dar.

Bitte um Verständnis, dass wir dem Anliegen vor diesem Hintergrund nicht nachkommen können.

Freundliche Grüße



Dr. Michael Strugl
Landeshauptmann-Stellvertreter